

# BREVES DEL SEGURO

Información general sobre ESICUBA y temas de seguro



## Tema del Mes

Otra temporada ciclónica activa la de este 2025



En el mes de junio, con el inicio de la temporada, desde el Seguro solicitamos siempre a los colegas de la Meteorología una presentación con información más detallada sobre sus pronósticos.

Las condiciones oceánicas y atmosféricas fundamentales que regulan la actividad ciclónica tropical sobre el océano Atlántico, el golfo de México y el mar Caribe se muestran muy favorables para que la actual temporada ciclónica sea activa; con amenazas que podrían acrecentarse sobre todo en sus últimos tres meses, o sea de septiembre a noviembre. Así lo ratificó la Jefa del Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología, Ailyn Justiz Águila, durante una conferencia temática ofrecida días atrás en ESICUBA.

Desde una explicación muy amena, en la que puntualizó en algunos de los factores que se analizan para presentar el primer pronóstico de la temporada, la reconocida meteoróloga se refirió a la incidencia que tienen sobre el desarrollo de tormentas tropicales muchos otros fenómenos presentes en esta primera etapa, como los anticiclones, el efecto más debilitado del actual evento La Niña Oscilación Sur, o las olas de polvo del Sahara. Enfatizó sin embargo en que la manera en que estos fenómenos se comporten, será decisiva para la actualización de las predicciones, que se realiza luego en agosto.

De acuerdo a las ahora vigentes, el INSMET ha previsto la formación de un total de quince (15) ciclones en toda la cuenca del Atlántico Norte,

ocho (8) de los cuales podrán alcanzar la categoría de huracán. Del total de esos organismos tropicales, diez (10) se desarrollarán en el área oceánica del Atlántico, tres (3) en el mar Caribe y dos (2) en el golfo de México.

Con respecto a las probabilidades de que se origine e intensifique al menos un huracán en la región caribeña, Justiz Águila destacó que se considera alta, sobre un 75%; siendo más moderada la predicción de que al menos uno de estos organismos de procedencia atlántica penetre en nuestra área geográfica más cercana (50%).

En el caso específico de Cuba y el peligro de verse afectada aunque sea por uno de esos huracanes, puntualizó que los pronósticos son igualmente moderados, con un 50% de probabilidad; superior al peligro climatológico para el país, que es del 35%. Aún mayor se estima la amenaza de ser impactados por alguna tormenta tropical, con una probabilidad del 70%.

En opinión de la ejecutiva del Centro de Pronósticos, aunque por estos datos la actual temporada pudiera lucir menos riesgosa para nuestra región y nación, sigue mostrándose muy por encima de los patrones considerados "normales". Debe conscientizarse asimismo que estará influenciada por un cambio climático, que ha llevado en los últimos años a que todos los fenómenos se intensifiquen con mayor rapidez y tengan una evolución bastante variable; con lo que corresponde mantenerse nuevamente muy alertas y bien informados.



## Productos del Seguro

Comercios y Almacenes: un segmento muy precisado de protección



Los comercios y almacenes, en sus más diferentes tamaños y formatos, integran con frecuencia la lista de instalaciones golpeadas por huracanes o tormentas tropicales y locales, que por estas fechas empiezan a azotar al territorio nacional. Las pérdidas que se producen en estos resultan casi siempre cuantiosas, porque a las afectaciones en las edificaciones como tal, se añaden las sufridas por los bienes, mercancías y equipamientos resguardados en su interior.

Por lo que, cuando creó su línea comercial nombrada "Todo Seguro", que va destinada a un segmento de mercado con riesgos homogéneos y en el que se incluye a pequeñas y medianas empresas, ESICUBA decidió incorporar entre los productos que la misma aglutina el "Todo Seguro Comercios y Almacenes".

A partir de sus coberturas básicas, este producto contribuye a proteger a las citadas instalaciones frente a buena parte de los impactos que puedan recibir, debido a fenómenos climatológicos de todo tipo; lo que comprende:

- El daño que sufran los inmuebles e infraestructuras asociadas, pero también su contenido; o sea, bienes, muebles, equipos y en general propiedades que se encuentren dentro de los mismos.
- Las afectaciones en mercancías, materias primas y accesorios que pertenezcan al Asegurado, o por los cuáles este sea legalmente responsable, en caso de mantenerlos almacenados.

Y por supuesto que entre los riesgos que se describen en las condiciones generales de los contratos de seguro pólizas, en relación con dichos fenómenos, figuran desde los rayos, lluvias torrenciales, inundaciones o tornados; hasta los robos y actos vandálicos que en ocasiones se generan tras su paso.

Entre los requisitos fundamentales que la Aseguradora recomienda a los clientes acogidos bajo ese producto, se encuentra siempre la necesidad de que revisen la vigencia de su póliza y la actualización de los bienes y valores declarados en riesgo, cuando llegan estos meses, en los que su nivel de vulnerabilidad se hace más manifiesto, por razones lógicas. Será una acción clave para garantizar que luego el Seguro pueda responderles como esperan, en caso de precisar de una indemnización

## Indemnización

El objetivo del seguro es restituir al asegurado al estado financiero que tenía antes de la ocurrencia de un siniestro que le ha provocado daños. Una pérdida cubierta y confirmada obliga al asegurador a su resarcimiento. El asegurado nunca debe obtener una ganancia a partir de este pago, sino una compensación por lo perdido según las condiciones del seguro contratado.

## Síguenos

Una vez más, en ExpoCaribe



Por las oportunidades que siempre aportan las ferias para mantener la labor promocional, intercambiar con el Mercado y seguir trabajando para fomentar cultura sobre el Seguro en el país, ESICUBA volvió a estar presente en la XX edición de ExpoCaribe; un evento que focaliza en atraer inversiones, incentivar las exportaciones e impulsar proyectos de desarrollo para el Oriente cubano.

Las especialistas del Grupo Territorial en Santiago de Cuba nos representaron de nuevo en esta cita comercial, en la que pudieron ratificar que existen potencialidades para seguir incrementando la cartera de clientes en casi todas las provincias de esa región, en las que también se incorporan nuevos actores económicos que empiezan a indagar de manera creciente por protecciones aseguradoras.

Siempre colaborando con la ENEF



Como parte del Comité Técnico de la Estrategia Nacional de Educación Financiera (ENEF), del que ESICUBA forma parte, estuvimos participando a inicios del mes de junio en uno de los primeros talleres de análisis de resultados de este proyecto, con vistas al proceso inmediato de actualización del mismo; de cara a trazarse nuevas metas para sus próximos años.

Por supuesto que volvió a ser un espacio en el que intercambiamos, debatimos, pero también aprendimos todos los entes y organismos que estamos haciendo esfuerzos en función de una mayor educación financiera en el país. Desde el Seguro nos imbricamos, con el propósito claro de que es preciso trabajar muchísimo en función de que se gane más conocimiento sobre sus beneficios y utilidad en el entorno empresarial, personal y en general en la sociedad cubana.

## Frase del Mes

La conciencia del peligro es ya la mitad de la seguridad y la salvación.



— Ramón Sender Garcés  
Escritor español

## Efemérides, Aniversarios y Eventos



14 de junio Aniversario 34 de la Casa Consultora CANEC S.A.